



L'Arche à Paris

Newsletter N°46 - juin 2023



50 ans ça se fête !

Édito

L'Arche à Paris a 50 ans. Nous avons traversé cinq décennies et nous nous en réjouissons ! Comme Alain le dirait avec gravité : « Ça passe ! ».

Oui, le temps file. Pourtant, nous pouvons contempler aujourd'hui nos nombreuses réalisations. 50 ans d'existence, c'est une kyrielle de souvenirs, de visages, de rencontres, d'événements festifs, d'ouvertures de lieux de vie et d'accueil. Mais aussi et avant tout, c'est 50 ans de quotidien aux multiples facettes qui nourrit chaque membre de notre communauté.

Au cours de ce demi-siècle, l'existence de L'Arche à Paris a été ponctuée d'étapes importantes pour tenter de répondre au mieux aux besoins des personnes accompagnées au cours de leur vie.



Ces étapes se sont élaborées en co-construction. Avec elles, nous avons tissé un fil, guidés par leurs aspirations, leurs désirs de grandir, d'évoluer, tout simplement de vivre...

Aujourd'hui, nous nous sentons riches des fruits de cette conversation qui nous a amenés à bâtir la communauté que nous formons aujourd'hui, dont nous allons partager avec vous quelques étapes importantes, tout à fait subjectivement choisies.

Un petit arrêt sur image avant de nous lancer, forts de 50 ans d'une certaine expertise de vie, vers les beaux projets qui soufflent dans nos voiles.

Anne Delaval, directrice de L'Arche à Paris



L'Arche à Paris

50 ans d'histoires partagées

Quand nous regardons le film de notre histoire, nous sommes émerveillés par la richesse des moments vécus depuis un demi-siècle. Autant de petites histoires partagées, de petits bouts du quotidien qui constituent une fresque colorée et joyeuse.

50 ans de vie partagée, ce sont des milliers d'éclats de rire et d'anniversaires fêtés, de petits cafés pris pour un papot gratuit, de projets essentiels inventés pendant la vaisselle.

50 ans d'engagement et de fidélité, ce sont des milliers de jeunes volontaires bouleversés par ce qu'ils ont vécu, d'amis

invités dans les foyers, d'heures à regarder des albums photo pour entretenir les souvenirs et n'oublier personne.

50 ans de quotidien, ce sont des milliers de chaussettes dépareillées, de caddies remplis de courses, de pique-niques avec (ou sans) partie de foot, des chansons réinventées et des milliers de nouveaux convertis à Joe Dassin et Johnny Hallyday.

Pour honorer cette fresque de notre histoire, nous avons mis en résonance cinq photos emblématiques avec des **citations philosophiques, drôles et percutantes de personnes accueillies à L'Arche.**



50 ans de co-construction

« On sait savoir être seul ensemble. »

« Tous ensemble on est des chacuns. »

« Je suis content d'être parmi nous. »





50 ans de créativité

ANNÉES 2020

« Je ne sais pas lire, moi ! Par contre, je sais écouter. »
 « Antoine ne parlait pas, mais qu'est-ce qu'il s'exprimait bien. »
 « Si on payait les bénévoles plus cher, ça donnerait envie à plus de monde de travailler gratuitement. »



... de mixité intergénérationnelle

ANNÉES 2010

« On dirait moi quand j'étais vieux. »
 « Longue vie au futur. »
 « Je suis trop jeune pour vieillir. »



... de vie partagée

ANNÉE 2023

« Je t'apprends à m'aider. »
 « Une vie tranquille, c'est la vie aussi. »
 « La présence réelle, c'est toi et moi ! »



... d'inclusion au cœur de la cité

ANNÉES 1990

« J'aime bien saluer les commerçants avec mon chapeau. »
 « Je veux bien faire Paris by night, mais ce matin ! »
 « C'est facile, tu tournes tout droit. »



50 ans d'amitié

ANNÉES 2020

« C'est important d'être dans le regard de l'autre pour ne pas se perdre. »
 « Je peux te demander ton affection deux minutes ? »
 « Demain, je t'invite chez toi ! »



Mot de la présidente

Chers amis, à L'Arche, les anniversaires sont incontournables et la vie de notre communauté est rythmée par ces fêtes chaleureuses qui colorent la vie. Moment de gratitude par excellence, l'anniversaire célèbre la valeur inestimable de la personne, fait mémoire de son histoire et met en lumière la richesse des liens tissés. Il donne sens et saveur à la vie et invite à se tourner avec confiance vers l'avenir avec ses rêves et ses projets, malgré les incertitudes. Depuis 50 ans, c'est grâce à votre aide que la communauté a pu grandir et s'épanouir et nous vous en sommes très reconnaissants. Au moment d'ouvrir une nouvelle page de notre histoire au cœur du XV^e, merci de votre fidèle soutien pour construire l'avenir.

Bénédicte Bourdel

Merci Anne !

L'Arche à Paris vit un passage important. Après 22 années au service de la communauté, dont 8 années en tant que directrice, Anne Delaval passera le relais à une autre directrice ou directeur. Nous lui sommes très reconnaissants pour l'ensemble de son travail en particulier son très grand sens de la collégialité, son intelligence des situations, son endurance dans les temps difficiles, notamment durant la crise sanitaire liée au Covid-19, sa fidélité et son attention à chacun. Grâce à sa détermination, L'Arche à Paris est aujourd'hui solide et confiante pour envisager cette nouvelle étape de sa vie, pleine de projets.

Membres du conseil d'administration :

*Bénédicte Bourdel, présidente,
Pauline de Malartic, vice-présidente,
Olivier Costa de Beauregard, trésorier,
Fabienne Ribière, secrétaire,
Éric de La Bourdennaye,
Antoine Dusonchet,
Françoise Durand,
Catherine Jouy-Johnson,
Yves Maigne,
Carole Pécoux,
Nicolas Truelle.*



© CoBe Architecture et Paysage

Création d'un habitat partagé au cœur du 15^e

L'Arche à Paris continue d'avoir des projets. À l'horizon de 2025, nous créons, en partenariat avec le bailleur social Seqens, un nouvel habitat partagé innovant où seront rassemblés trois de nos foyers déjà existants et des appartements pour notamment des salariés et des volontaires en service civique.

Nous avons saisi une formidable opportunité, la réhabilitation d'un immeuble de 9 étages d'anciens bureaux en un large programme de logements sociaux, pour rassembler des structures d'accueil et leurs équipes dans un seul et unique lieu. Les foyers Zéphyr et L'Archipel, situés dans le 16^e arrondissement et le foyer Moriya dans le 15^e, seront regroupés en 2025 rue des Frères Morane à deux pas de la rue du Commerce. La création de ce nouveau pôle de vie confirme notre ancrage dans le 15^e avec l'ambition de continuer à tisser des liens et des partenariats dans le plus grand arrondissement parisien. Après 10 ans d'une belle aventure dans le 16^e, nos huit établissements seront ainsi rassemblés à moins d'un kilomètre les uns des autres. Ce rapprochement favorisera une vie associative plus harmonieuse, plus écologique et facilitera échanges et rencontres entre les membres de l'association et le voisinage. Neuf appartements accueilleront des membres d'équipe et leurs familles ainsi qu'une personne en situation de handicap. Cet habitat partagé répond aux contraintes de logement à Paris pour les professionnels du médico-social et vise à améliorer leur qualité de vie. Tous ensemble dans le 15^e pour une vie plus douce !



L'Arche à Paris

39, rue Olivier de Serres
75015 Paris
Tél. +33(0)1 42 50 06 48
www.archeparis.org
contact@archeparis.org

Cette newsletter a été préparée par
Anne Delaval, Bénédicte Bourdel,
Pauline de Malartic, Anne Chabert d'Hières.
Conception et réalisation, Studio Verveine.
Nous remercions les personnes citées pour
leurs témoignages et leur contribution.
Photographies : Élodie Perriot.